
Общественное техническое задание на проект 

комплексного благоустройства территории 

“Автозаводский парк культуры и отдыха” 

06 июля 2023 года            18 часов 00 минут 

г. Нижний Новгород, ул. Героя Смирнова, 12, ДК ГАЗ 

Участники общественного обсуждения: 

1. Заместитель главы администрации города Нижнего Новгорода, глава 

администрации Автозаводского района Нагин Александр Владимирович; 

2. Руководитель проектов по социальной работе и коммуникациям «Группы 

ГАЗ», депутат городской Думы города Нижнего Новгорода Кузнецова 

Мария Владимировна; 

3. Директор МАУК «Дирекция парков и скверов г. Нижнего Новгорода» 

Чикаев Александр Викторович; 

4. Заместитель директора МАУК «Дирекция парков и скверов г. Нижнего 

Новгорода» Рябинин Сергей Валентинович; 

5. Заместитель директора МБУ «Нижегородгражданпроект» Мазина Ксения 

Владимировна; 

6. Сотрудники Горьковского автозавода, в т.ч. представители рабочих 

советов, профсоюзной организации и совета молодежи предприятия; 

7. Представители совета ветеранов Горьковского автомобильного завода и 

совета ветеранов Автозаводского района; 

8. Сотрудники музея истории ГАЗа; 

9. Представители предпринимателей, работающих на территории парка; 

10. Представители Центральной библиотечной системы Автозаводского 

района; 

11. Автор экскурсии по Автозаводскому парку, историк района, поисковик 

Смирнова Ольга Георгиевна; 

12. Представители Региональной общественной организации «Федерация 

закаливания и спортивного зимнего плавания Нижегородской области»; 

13. Депутат Законодательного собрания Нижегородской области Тарасов 

Андрей Николаевич; 

14. Сопредседатель Общественного совета Автозаводского парка Алешина 

Виктория Борисовна; 

15. Представители Роспотребнадзора; 

16. Жители г. Нижнего Новгорода. 

Всего приняли участие в обсуждении 130 человек. 



Модератор обсуждения: начальник сектора социального мониторинга и 

общественных обсуждений МБУ «Нижегородгражданпроект» Дровнина 

Надежда Александровна. 

Дровнина Н. А. Открытие встречи модератором. 

Нагин А. В. Выступил с приветственным словом. Сообщил, что ГАЗ в 

рамках программы «Новый социальный вектор» включил в бюджет на текущий 

год затраты на разработку концепции будущего развития Автозаводского парка; 

озвучил общий посыл от автозаводцев по вопросу реконструкции парка - 

сохранение проекта академика архитектуры А.С. Никольского как ценности в 

преемственности поколений; говорил о том, что центральная аллея, комплекс 

фонтанов и другие объекты социального наследия должны быть сохранены, они 

служат отражением ментальности автозаводцев, их духа и славы. Отметил, что у 

разных людей разные запросы на реконструкцию парка, но всех объединяет 

история места; произнес слова благодарности ГАЗу, вдохновил участников 

обсуждения на коллективную, слаженную работу, и поблагодарил пришедших 

за неравнодушное отношение к судьбе парка и района. 

Кузнецова М. В. выступила с приветственным словом. Акцентировала, что 

общественные обсуждения – первый шаг в разработке концепции обновления 

парка. Идея реновации парка принадлежит сотрудникам Горьковского 

автозавода, ее реализация будет осуществляться в рамках программы развития 

территорий «Новый социальный вектор». ГАЗ выделяет средства на разработку 

концепции и проектно-сметной документации. Сообщила, что источник 

финансирования самой реновации парка будет определяться органами власти. 

Заказчиком на проектные работы является МАУК «Дирекция парков и скверов 

г. Нижнего Новгорода», исполнителем - МБУ “Нижегородгражданпроект”. 

Отметила, что важно при развитии парка сохранить его историческую 

составляющую и фонд зеленых насаждений. Обратилась к участникам 

обсуждения с просьбой ценить и уважать мнения друг друга, каждого участника 

общественных слушаний и всех заинтересованных в реализации проекта, 

рассказала о важности составления событийной программы парка. 

Чикаев А. В. озвучил сроки реализации: разработка концепции - декабрь 

2023 года, разработка рабочей документации - II полугодие 2024 года. Сообщил 

также, что в августе 2023 года “Автозаводский парк” войдет в состав МАУК 

«Дирекция парков и скверов г. Нижнего Новгорода», что позволит привлекать 

финансирование из разных источников. 



Мазина К.В. рассказала о ранее реализованных в Автозаводском районе 

работах МБУ «Нижегородгражданпроект», обозначила границы разработки 

проекта по Автозаводскому парку и этапы работы, описала историко-культурные 

объекты парка и проинформировала о порядке дальнейшего участия в проекте 

горожан и способах их взаимодействия с организаторами. 

 

Выступления участников: 

Тарасов А. Н. рассказал о том, что на территории паркового озера 

«Земснаряд-1» находится центр оздоровления и зимнего закаливания, 

являющийся единственной купелью в городе в зимний период времени. Более 

сотни человек ежедневно посещают центр, закаляются, купаются. Именно в 

Нижнем Новгороде около ста лет назад зародилось это движение. При центре 

работает детская секция. В следующем году, в юбилейную дату, здесь 

планируют организовать соревнования. Парковое озеро является “фишкой” 

района, и каждый житель города должен иметь возможность оздоравливаться, 

закаляться, “моржевать”. 

Сценарии использования территории в зимний период времени: 

- бег на лыжах вокруг озера; 

- моржевание. 

Проблемы территории и предложения по развитию парка: 

- продолжать развивать центр оздоровления и прилегающую территорию; 

- привести в порядок береговую зону; 

- необходимо организовать места для переодевания; 

- нет воркаут-площадки; 

- обновить игровую зону; 

- отремонтировать забор; 

- необходимо сделать дорожки; 

- провести инженерные коммуникации; 

- максимально использовать озеро для занятий водными видами спорта с 

целью оздоровления. 

Алешина В.Б. доложила о существующем общественном совете парка и его 

работе по защите парка от застройки, подчеркнув, что парк, в первую очередь, - 

это озеленение. 



 

Сценарии использования территории: 

- вдоль забора парка «тропа оздоровления»: ходьба с палками, бег, ходьба 

на лыжах; 

- в зеленой зоне парка места для прогулок: утолить желание насладиться 

пением птиц, тишиной, зарядиться энергетикой. 

Предложения: 

- не перенасыщать парк массовыми мероприятиями и не создавать тем 

самым шумовую завесу в парке; 

- сохранить всю “зеленую часть”, т.к. за прошедшие годы уже было 

вырублено множество деревьев; 

- не перенасыщать парк спортивными, детскими площадками. 

 

 

 

 

 

 



Юхновская Юлия озвучила результаты групповой работы стола №10 

(рабочий совет ГАЗа и совет ветеранов). 

 

- образ парка сохранить в стиле «ретро» (все здания и сооружения в дизайне 

30-х годов прошлого столетия); 

- восстановить кинотеатр «Родина» в его историческом облике; 

- отремонтировать старый туалет возле бывшего кинотеатра “Родина” и 

открыть новый туалет рядом с аттракционами у «Сухого озера»; 

- на спортивной площадке открыть летний шахматный клуб для жителей 

района и построить павильон для настольного тенниса; 

- около фонтана соорудить сцену и навес от дождя и солнца; 

- открыть «детское кафе»; 

- заасфальтировать дорожки по периметру парка, где зимой пролегает лыжня, 

т.к. после дождей они непроходимы; 

- организовать выходы из парка в сторону ул. Старых Производственников и 

ул. Колхозной, чтобы парк можно было пересекать по диагонали; 



- парк не должен быть похожим на парк им. 1 Мая: необходимо оставить тихие 

улочки и аллеи и не перенасыщать объектами; 

- сохранить льготный день на детские аттракционы и абонементы на них; 

- сохранить возможность установки горок в зимнее время; 

- восстановить летнюю танцевальную площадку; 

- «собачья» площадка в парке не нужна (много детей). 

Выступающая (житель района, не представилась): 

 

«Образ парка ассоциируется с преемственностью поколений. Моя мама и 

бабушка работали на Горьковском автозаводе. Все мы знаем историю 

формирования Автозаводского парка и о том, сколько сил людей было положено 

с 1945 по 1957 год, в год высаживали около тысячи деревьев, более 300 

кустарников и тысячи цветов. Автозаводский парк - это шикарная зеленая зона, 

дендрарий, который насчитывает около сотни видов деревьев, не характерных 

для Нижегородской области. Это огромный труд, который нужно сохранить и 

взять тенденцию на озеленение. Для меня Автозаводский парк – это та часть, 

которая выходит к озеру. Очень приятно гулять среди сосен, среди кленов, среди 

этой красоты, когда тебя окружает тишина и спокойствие». 

 

 



Кулагин Сергей Александрович (председатель профкома ООО “ЗШП”) и 

Федотов Александр Сергеевич ("Федерация закаливания и спортивного 

зимнего плавания Нижегородской области") озвучили результат групповой 

работы стола №1. 

 

Кулагин С. А. «Направление «ретро-парка» должно быть сохранено. 

Раньше в парке стояли очень красивые скульптуры. Там, где сейчас «Сухое 

озеро», была скульптура женщины, а в озере ловили рыбу. И в этом была его 

«фишка». Это был самый лучший парк Нижнего Новгорода». 

 

 

 

 

 



Предложения: 

- продолжить расширение паркового пространства до озера «Земснаряд-1» 

красивым надземным переходом через проезжую часть от ул. Колхозной до 

ул. Героя Смирнова в единый парковый ансамбль, подчиненный общему 

замыслу развития Автозаводского парка; 

- восстановить первоначальный стиль: это скульптуры, беседки для отдыха, 

кинотеатр “Родина” со сценой. Можно это реализовать в старой части парка, 

как визитку Автозаводского парка; 

- организовать спортивные площадки для занятий кроссфитом, воркаутом, 

городками, волейболом, баскетболом, мини-футболом и т.д.; 

- увеличить количество стационарных туалетов; 

- в парке уже протоптаны беговые и лыжные дорожки, их нужно сделать из 

современного покрытия и продлить через надземный переход до 1-го 

паркового озера; 

- проложить вело-дорожные маршруты с покрытием. Зимой эти маршруты 

можно готовить под лед и путешествовать по парку на коньках; 

- в парке нет детских площадок с аниматорами, на которых дети не просто бы 

развлекались, но и развивались интеллектуально; 

- на территории не хватает зоопарка и живого тактильного уголка, чтобы 

радовать детей и взрослых; 

- на острове, что расположен на озере, можно организовать детский 

развлекательный центр, где дети могут поучаствовать в различных квестах 

(стать одним из сказочных героев или посетить остров сокровищ); 

- на 1-ом парковом озере оборудовать плавательные дорожки, где каждый 

может попробовать себя в сдаче ГТО по плаванию и(или) принять участие в 

различных соревнованиях на открытой воде, в т.ч. на шлюпках. 

 

Федотов А.С. «В этом году исполняется 55 лет автозаводской секции 

закаливания, в которой проводят более 30 мероприятий в год. Мы наш парк 

ассоциируем с активным отдыхом, отдыхом с детьми. Считаем, что это лучший 

парк в городе, и хотим оставить ретро-архитектуру парка». 

Сценарии использования парка: 

- проведение спортивных мероприятий; 

- прогулки и отдых с детьми и без детей; 

- круглогодичный бассейн на озере №1. 



Предложения: 

- организовать дополнительный вход со стороны ЖК “Водный мир” (со 

стороны ул.Колхозной); 

- организовать спортивные площадки для сдачи норм ГТО; 

- организовать площадку для выгула собак; 

- организовать стационарные туалеты; 

- организовать памп-трек. 

Отдельно выступил Евгений (житель ЖК “Водный мир”, расположенного рядом с 

парком): 

 

«Парк ассоциируется у меня с «легкими» города. Застройки и людей все 

больше и больше - озеленения меньше, и остается уезжать куда-то за город. Не 

каждый может это себе позволить. У каждого ассоциации, связанные с парком, 

разные: кто-то приходит сюда погулять, кто-то потренироваться, другие 

приходят сюда с детьми, третьи ищут в парке развлечений. Парк нужно 

разделить на отдельные зоны: для родителей с детьми, для тех, кто хочет побыть 

в тишине среди зелени, для любителей спорта».  



Проблемы территории:  

- песок с береговой линии озера каждый год осыпается в воду, и если 

ничего не делать, то озеро пропадет. Береговую линию нужно обкопать. 

Алексей Поднебесный (блогер): 

 

«В парке нужно сохранить зеленые насаждения в том объеме, который есть 

сейчас, и увеличить количество деревьев». 



Участник стола №3 (житель района, не представился) озвучил результаты 

групповой работы:

 

«Большое спасибо предыдущему поколению, которое оставило нам такой 

замечательный зеленый островок среди каменных джунглей под названием 

«Автозаводский парк». Это зона для отдыха и занятия спортом. Ценны в парке: 

центральная аллея, главный фонтан, дорожки для прогулок». 

Сценарии использования парка: 

- проведение концертов, праздников, спортивных соревнований. 

Предложения: 

- парк должен быть местом чистого воздуха, «шашлычные» и «жаровни» 

должны быть полностью исключены; 

- организовать душ на озере «Земснаряд-1»; 

- запретить в парке продажу и распитие всех спиртных напитков; 

- восстановить “ракушку” для выступления духовых оркестров; 

- восстановить кинотеатр “Родина”, это будет наш ответ тому поколению, 

которое его строило; 



- убрать из парка резиновые автомобильные покрышки; 

- организовать поле для занятия мини-футболом; 

- сохранить зеленую зону в полном объеме и увеличить ее; 

- очистить дно озера Земснаряд-1. 

Егор Герасимов (житель района, журналист) озвучил результаты 

групповой работы стола №4: 

 

«Автозаводский парк не для спорта! В районе есть спортивная 

инфраструктура, например, стадион «Чайка» и «Стадион ручных игр», и еще 

много прекрасных мест для занятия спортом. Спортивные объекты всегда 

подразумевают под собой большие изменения и их необязательно переносить в 

парк». 

Группа назвала ассоциации, связанные с образом парка:  



- парк - это наше детство; 

- парк великолепный, исторический, в нем есть памятники архитектуры 

(фонтан и входная группа); 

- зеленые насаждения; 

- винтажные аттракционы. 

По мнению участников группы, Автозаводский парк отличается от других 

парков города наличием структурности, памятников архитектуры, водоемов и 

характеризуется удобным расположением. 

Сценарии использования парка: 

- тихие прогулки; 

- встречи с друзьями. 

Проблемы территории: 

- отрицательная репутация парка с точки зрения криминогенности; 

- запахи шашлыков. 

Предложения: 

- сохранить зеленые насаждения, во время ведения строительных работ 

многие из них могут пострадать, поэтому необходим жесткий контроль за 

ведением работ и их результатом; 

- создать систему безопасности: освещение, видеонаблюдение и прочее; 

- организовать доступную среду для маломобильных групп населения; 

- использовать при строительстве только качественные и долговечные 

материалы; 

- не белить деревья; 

- сохранить тихие зоны и не загромождать парк различной 

инфраструктурой; 

- произвести ремонт покрытий; 

- организовать инфраструктуру вокруг озера: лавочки, качели, гамаки (как 

на набережной Федоровского и парке “Швейцария”); 

- привести в порядок забор; 

- сохранить входные ворота и фонтан. 

 



Кузнецова Елена Геннадьевна (житель района, каждый день гуляет в 

парке), Белякова Лариса Анатольевна (представляет «Автозаводскую 

культуру»), Валерий (житель района), Роман (житель района) озвучили 

результаты групповой работы стола №5: 

 

Парк ассоциируется с отдыхом, тишиной, свежим воздухом, зеленью, 

спортом, проведением культурного досуга, богатой историей и архитектурой. 

Ценные места в парке: дендросад, зенитка, кинотеатр «Родина», аллея 

фонтанов. 

Парк отличается от других своим небольшим размером, старыми 

уникальными деревьями, красотой и большим количеством зелени. 

Здесь катаются на лыжах, занимаются бегом, скандинавской ходьбой, 

делают зарядку, катаются на велосипедах, гуляют.  

Мотивы посещения парка: отдохнуть от городской суеты, прогуляться по 

тихим аллеям, послушать пение птиц. 

В парке проводятся культурно-массовые мероприятия. Нет таких 

мероприятий, которых не хватает. 



Кузнецова Е.Г. 

Предложения: 

- осуществлять посадки ценных пород деревьев (ясень, липа и др.); 

- в парке должен работать садовник, который будет следить за зелеными 

насаждениями каждый день; 

- при проектировании парка привлекать экспертов по озеленению, 

например, сотрудников Ботанического сада; 

- не предусматривать в парке больших спортивных площадок, допустимы 

такие виды спорта, как: шахматы, городки и т.п.; 

- организовать современную, безопасную, бесплатную детскую площадку; 

- сохранить зеленую зону со стороны ул. Колхозной, т.к. она является 

“шумовой завесой”; 

- часть парка, которая со стороны ул. Колхозной и ул. Героя Юрия 

Смирнова, должна быть сохранена для тихого отдыха. 

 

Белякова Л.А. 

«Хочу вернуть вас к первоначальному названию парка: это Автозаводский 

парк культуры и отдыха. Об отдыхе говорили много, а о культуре забыли. 

Хотелось бы, чтобы была постоянно действующая площадка для культуры -  

“зеленая библиотека”, прежде всего, для молодежи. Культурная локация, новая, 

современная, где бы происходили культурные события». 

Предложение: 

- экопространство «Зеленая библиотека». 

Пространство для молодежи, представляющее собой отдельное помещение 

современного типа, разделенное на несколько разнофункциональных локаций, - 

все вместе они составляют экосистему «Зеленой библиотеки»: 

- зона-трансформер для лекций и встреч с приглашенными экспертами, 

зона активных экологических коммуникаций; 

- зона мастер-классов и коворкинга (мэйкер-спейс с таким оборудованием, 

как 3D - принтер, ксерокс, с возможностью использовать его без участия 

сотрудников); 

- библиозона с книгами и специальными изданиями. 



Также в пространстве возможно присутствие аппаратов по утилизации 

электронных отходов, экобуфет, где посетители смогут выпить полезные 

напитки и съесть полезный десерт. 

Местонахождение в парке: в районе второго выхода из метро, на месте 

бывшей танцплощадки - исторического места проведения молодежного досуга. 

Желательно предусмотреть открытую летнюю площадку на газонной части 

парка для проведения мероприятий open-air. 

За работу библиотеки будут отвечать библиотечные специалисты: 

сотрудники МКУК ЦБС Автозаводского района. Контент библиотеки будет 

наполняться приглашенными экспертами и будет представлять собой:  

- встречи с просветителями разных направлений (экология, психология, 

литература, наука и т.д.); 

- экскурсии экологической тематики; 

- обзоры тематической литературы, выставки (как книжные, так и художественно-

прикладные); 

- тренинги; 

- интерактивные встречи; 

- панельные дискуссии на актуальные темы; 

- мастер-классы + обучение; 

- масштабирование наиболее успешных технологий, создание новой технологии 

взаимодействия между людьми. 

Валерий (житель района): 

«Сейчас много детей катается на самокатах на улице, это небезопасно. На 

территории АПКиО можно разместить скейт-парк, который ограничит детей 

безопасными рамками. В настоящее время мне со своими детьми приходится 

ездить на автомобиле в другой район, в парк “Швейцария”, где в выходные дни 

не остается места, где можно было бы припарковать автомобиль. А на автобусе 

туда добираться целый час». 

Предложение: 

- организовать скейт-парк. 

Роман (житель района): 

«Мы живем в России, а не в Майами, и у нас есть осень, зима и весна, и 

погода не позволяет в это время быть парку зеленым. В зимний период в парке 



тоже можно гулять и проводить время. В прошлые годы перед входом в парк 

зимой ставили ледяной городок с фигурами по сказкам Пушкина, который 

являлся местом притяжения. Не надо забывать про зимние развлечения». 

«По вопросу организации спортивных площадок важно отметить, что парк 

маленький, и в нем невозможно разместить и мини-футбол, и скейт-площадку. 

Место для катания на самокатах есть рядом с парком Славы, стадион “Чайка” 

находится в запустении, никто на него не ходит. У нас есть и другие стадионы, 

на которых можно заниматься спортом». 

Конфликт внутри группы: 

- необходимость размещения скейт-парка 

 

Лев (учащийся, живет рядом с Автозаводским парком) и Ирина Тарасова 

(представитель Роспотребнадзора Нижегородской области) озвучили групповую 

работу стола №9. 

Ирина Тарасова отдельно обратила внимание на нарушения санитарно-

эпидемиологических норм в работе парка, связанные с отсутствием систем 

водоснабжения и водоотведения. 

 

Парк - это зона отдыха для самого большого района города, которая 

является главным историческим местом Автозавода. 

Ценные места парка: главный вход, “фонтанная аллея”, парк аттракционов. 



Метафора, характеризующая Автозаводский парк: «Место преломления       

времени». 

Предложения: 

- адаптировать парк для людей с ограниченными возможностями; 

- сейчас в парке есть ряд нарушений санитарного законодательства, а 

именно: отсутствует система централизованного водоотведения, 

отсутствуют туалеты. Хотелось бы оборудовать парк централизованной 

канализацией и общественными туалетами в целях соблюдения 

санитарно-эпидемиологического благополучия человека. 

Ольга Смирнова (автор экскурсий по Автозаводскому парку) и Виктория 

Алешина (сопредседатель общественного совета парка) озвучили результат 

групповой работы стола №7: 

 

Парк ассоциируется с дендрарием, зелеными аллеями и фонтаном, а также 

тихим культурным отдыхом. 

Отличительной особенностью парка является то, что он расположен в 

центре района и до него можно добраться из любой точки района, 

преимуществом является транспортная доступность. 

 

 



Предложения: 

- установить информационную табличку или стенд, посвященный 

архитектору Борису Анисимову, без которого не было бы Автозаводского 

парка, автором проекта парка был не только А.С. Никольский; 

- увековечить подвиг зенитчиков, защищавших небо города Нижнего 

Новгорода с зенитной установкой, которая сохранилась до наших времен в 

парке; 

- сохранить зеленые насаждения (являются буферной зоной для жилых 

домов);  

- восстановить озеро взамен проката пыльных квадроциклов, на которых 

сейчас ездят по этому участку («Сухое озеро»); 

- восстановить сцену для концертов живой музыки с лавками для зрителей 

(духовой оркестр, хоры, самодеятельность, инструментальная музыка без 

шумовой звуковой аппаратуры); 

- восстановить летний кинотеатр “Родина” для показов фильмов; 

- восстановить туалеты стационарные; 

- тренажеры для спорта перенести от дороги подальше; 

- восстановить вход со стороны ул. Коломенская; 

- благоустроить западную часть парка (у микрорайона “Молодежный”); 

- сделать прогулочную зону между каналом и озером «Земснаряд-1»; 

- на маршруте по периметру парка, где зимой лыжня, а летом тропа для бега 

не укладывать асфальт. Предусмотреть резиновое покрытие или оставить 

грунт; 

- очистить озеро Земснаряд-1 (дно, береговую зону от ила и камышей); 

- исключить “питейные заведения”, они являются “рассадником” драк и 

“алко-криминала”. Парк должен быть без алкоголя и дыма; 

- убрать парковку перед главным входом в парк. 

Проблемы территории: 

- рядом с дендрарием раньше была асфальтированная площадка и кольца для 

баскетбола, сейчас там картинг. Не всем жителям нравится картинг, т.к. это 

шумное и загазованное развлечение.  



 

Командная работа стола №6 (Совет Ветеранов «ГАЗ»): 

 



 

Командная работа стола №8 (совет молодежи профкома в ППО ОАО «ГАЗ»): 

 



 

 



Конфликты интересов пользователей парка:  

1. Сохранить зеленый фонд без изменений или 

построить современную инженерную инфраструктуру (системы 

водоснабжения, водоотведения, электроснабжения, видеонаблюдения); 

 

2. Организовать площадку для выгула собак или 

не предусматривать площадку; 

 

3. Парк для спорта или 

спорту не должен отдаваться приоритет в парке (в районе достаточно 

стадионов, спортивных объектов); 

 

4. Необходимость размещения скейт-парка или 

нет необходимости. 

Общие запросы, высказанные многими участниками: 

- Развитие систем водоснабжения, водоотведения, (строительство стационарных 

туалетов) и систем безопасности (видеонаблюдения); 

- Концепцию парка предусмотреть в «ретро-стиле»; 

- Сохранить зеленые насаждения в том объеме, который сейчас в парке есть и 

увеличить количество деревьев; 

- Сохранить тихие зоны и не загромождать парк различной развлекательной 

инфраструктурой; 

- Организовать доступную среду; 

- Исключить запах шашлыков; 

- Восстановить озеро и кинотеатр “Родина”, сделать летнюю эстраду (“ракушка”), 

организовать танцевальную площадку и открыть детское кафе и кафе 

«Мороженое»; 

- Организовать дополнительный вход со стороны ЖК «Молодежный»; 

- Организовать спортивную дорожку для бега/скандинавской ходьбы и ходьбы на 

лыжах; 

     -Организовать достаточное освещение в парке. 


